

CAPITULO PRIMERO

LA PREHISTORIA DEL
FUTBOL DAIMIELEÑO

Como en toda la península, el fútbol llegó a Daimiel a principios de este siglo. Se empezó a jugar de una manera anárquica en las eras, en los huertos y hasta en las calles, pero sin conocer apenas las reglas y más como un juego que como un deporte o un posible espectáculo. Como gustó, pronto arraigó entre la juventud como medio de distracción, de demostración de habilidades y de poder derrochar el vigor y las fuerzas juveniles.

Se dice que el fútbol lo introdujeron en nuestra ciudad los estudiantes al regresar a sus casas en vacaciones, procedentes de Madrid, Ciudad Real, u otras capitales en donde era ya bastante conocido como deporte estudiantil o universitario.

Sus orígenes son, pues, bastante oscuros en cuanto a organizaciones, equipos y nombres de futbolistas. Pero, aunque hay sus dudas, parece ser que el primer equipo de la prehistoria del fútbol daimieleño fue el España C.F., allá por el año 1.924. El promotor y primer presidente de la directiva y amigos que la formaron se cree que fue don Joaquín Fernández Maroto. Otro de los buenos aficionados que entraron en la directiva fue don Antonio Rodríguez de Gúzmán. Sus camisetas, atendiendo quizá a su españolísimo nombre, eran a rayas amarillas y rojas, como la bandera nacional. El "España Club de Fútbol" de Daimiel, jugaba en un huerto alquilado en la calle Calixto Hornedo, entonces conocida como la calle del Ojo Gordo. Fue, por tanto, el primer campo de fútbol oficial que tuvo



RACING CLUB DE DAIMIEL Y
ESTRELLA DE MIGELTURRA (Año 1.929)

la ciudad, pues en él, y por primera vez, se cobraron entradas y las gentes, los nuevos aficionados, iban la mayoría de ellos con sus sillas para presenciar cómodamente el espectáculo que ya pretendía hacer la competencia a las corridas de toros.

El segundo equipo de fundación oficial, que se conoce o recuerda como de cierta categoría, fue el que se llamó "Racing Club de Fútbol". De este ya se conocen y conservan documentos (programas, referencias de prensa, viejas entradas,...) que demuestran que fue un club relativamente más organizado y que alcanzó un cierto nivel deportivo. Su fundación fue en 1.928 y sus creadores y directivos casi los mismos del anterior España C.F., por lo que se supone, aportarían la experiencia del anterior equipo. Fue el primer club que adoptó ya el uniforme que habría de ser predominante en la historia de los equipos daimieleños; es decir, el de la camiseta blanca y el pantalón del mismo color, con el escudo de la ciudad. El campo estaba situado en otro huerto, de la calle Pedreros en donde existe actualmente la conocida bodega de "Los Charros". Este equipo entró por primera vez en un campeonato de liga provincial y llegó a ser un año campeón, alrededor de 1.930. Este campeonato se organizaba en Alcázar de San Juan, con

seis equipos provinciales. Los días de la feria de Septiembre se organizaba un partido extraordinario, enfrentándose a algún equipo importante de Madrid, por lo que entonces se reforzaban con jugadores de Manzanares o, incluso, del mismo Madrid. Pacheco, el que luego fue famoso portero internacional del Atlético de Madrid, venía desde su Manzanares natal a reforzar al Racing daimieleño en estos importantes partidos. Los jugadores más conocidos del Racing fueron: Maguín, Jesusillo, Perico, hermanos Patiño,...

Por las mismas fechas que el Racing C.F. apareció otro gran equipo daimieleño que enseguida fue su competidor. Y siguiendo las modas del fútbol nacional, se le llamó Athletic de Daimiel C.F. Este equipo jugaba en el huerto de don José Galiana, en la calle Subida al Cristo, antes de llegar a la bodega de Reneses. El uniforme era, lógicamente, camiseta roji-blanca y pantalón azul; y sólo jugaban con el Racing y con otros equipos provinciales en plan amistoso; pero parece ser que no llegaron a jugar en ninguna competición oficial. Jugadores más o menos famosos o conocidos de este equipo fueron: los hermanos Galiana, Martos el practicante, Emilio Aguirre, etc.

JESUS RODRIGUEZ DE GUZMAN